



第13号
平成30年度
2月12日発行

志高く

自ら考え 学び続ける生徒
心豊かで 思いやりのある生徒
体を鍛え やり抜く生徒

厳しい寒さの中で咲く梅の花は“花の魁(さきがけ)”と呼ばれます 一つ先の自分の“魁”を表現して確かめていく

石川 浩

2月4日は立春でしたが、その後に雪が降ったり今季一番の寒波に見舞われたりしています。「春は名のみ風の寒さや」という『早春賦』の歌詞が頭に浮かんでくる2月・如月のはじめです。

先日地域の方が「学校に飾って」と持ってきてくださった梅の花が、玄関や職員室前など、飾られたところで蕾をほころばせ始めました。梅の花は、まだ寒さの厳しいうちに他の花に先駆けて咲くことから、“花の魁(さきがけ)”と呼ばれます。「花」といえば桜ではなく梅のことをさした時代もあったようです。梅の花がほころび始めた深谷中学校では、2年生、1年生が、一つ上の学年に進む構えをもち、それを表現する場として、「志高の会・志高式」と「スキー教室」に臨みました。



2年生は、12月の社会体験チャレンジを通して、社会や地域を支えている様々な仕事を実際に体験し、「働く」ことの責任の重さとともに自分が人の役に立てるやり甲斐を味わってきました。そして、一人一人が感じ考えたことを、自分の言葉で、たくさんの人たちの前で覚悟をもって語り・伝えるという体験も重ねることができました。2年生は、部活動や生徒会・委員会などで、既に3年生から深中のリーダーのバトンを受け取り、その役割を果たしてきています。しかしその自覚と責任を伴った主体的活動は、まだ限られた範囲の人たちにとどまっていたように感じていました。しかし、クラスごとに開催した「志高の会」で自分の考えを語るという場を得て、伝えることができたという自信を一人一人が得られたことは、「深中のリーダー」は他人事ではなく、一人一人がその一翼を担う当事者であるという自覚につながったと、今改めて感じています。

1年生は、菅平高原で実施したスキー教室に参加してきました。中学校入学以来はじめての宿泊行事です。1年生はこれまで、常に自分たちの先を進む「先輩」に憧れつつ、その存在にやや甘えてきたように感じました。私は昨年度まで小学校にいて、小学校の最上級生として立派にリーダーシップを発揮していたことを直接見てきたので、自分たちで考え判断して主体的に行動するという面にももの足りなさを感じていました。しかし新入生説明会があり、いよいよ4月からは「自分たちが先輩になる」という自覚が芽生えてきたようです。このタイミングで実施されるスキー教室では、毎年「深中の先輩になる構えをつくる」ことが求められます。友達と寝食やスキー・スノーボードという活動をともにし、少しずつ我慢し合いみんなで目標を達成するやり甲斐を味わってきたようです。学校に帰ってきて行った解散式の態度を見て、「深中の先輩になる構えをつくる」ことができたと感じました。

『早春賦』の歌詞は、「谷の鶯 歌は思えど 時にあらずと 声も立てず」と続きます。「春となったのに、鶯は風の寒さに、歌いたいと思ってもまだその時ではないと声も立てない」というのです。「志高の会・志高式」「スキー教室」を体験した深中の2年生・1年生は、谷の鶯のように寒さに震え声も立てないままにいるか、寒さの中でも花々の魁となり凜と咲く梅となるか…。環境や周りのせいにしてやろうとしなかったり、誰かがやってくれるのを待っていて結局できなかったりする後悔はせず、今の3年生がたくさん場面で見せてくれたように、「最初の誰かに自分になる」「魁となる」勇気を、『独立自尊』を校訓とする深谷中学校の生徒には是非もってほしいと思っています。

来年度の新入生がやってきました 深谷中学校 入学予定者説明会



1月18日、来年度入学する小学校6年生と保護者の方々を迎え、入学予定者説明会を開催しました。真冬の寒さと中学校にいるという緊張感から、ちょっと硬い表情の児童たち。そこへ2年生有志で結成された校歌隊が制服に身を包み堂々と入場し、4月に深中の最上級生となる構えをもった凜とした態度で深中の校歌を披露してくれました。深中の先輩の姿と歌声に圧倒されながら、改めて中学生となることを自覚し、目指すべき姿を確かにした6年生たちの背筋がピンと伸びたように見えました。校長からは「構えをもってことに臨むことの大切さ」と「小学校でやるべきことをやり切ってくるのが深中生となる構えをつくる」ということを話しました。スライドを使った学校生活の紹介、入学式や深中での中学校生活、保健に係る確認と学費などについて、それぞれの担当教職員から話しました。真剣に聞きながら、時折隣に座っている保護者の方と確かめ合っている6年生の姿を目にし、4月に新入生として深中に迎えることへの期待が膨らみました。

いつも美味しい給食をありがとうございます 給食委員会 給食集会



1月24日、給食集会を開きました。深谷市では全小中学校で自校給食が実施され、深中でほぼ毎日温かく美味しい給食をいただけるのは、決して当たり前のことではありません。500食を超える給食を日々4時間以上かけて調理されている調理員さんたちに感謝の気持ちを伝えるため、給食委員が企画して給食集会を開いてくれました。給食のあれこれについてクイズを通して教えてくれて、調理員さんたちの大変さや工夫など、いろいろと知ることができ、これまで以上に給食を味わっていただけるようになった気がします。

2月の主な行事予定

日	曜日	主な学校行事	16	土	
1	金		17	日	
2	土		18	月	県公立願書提出①
3	日		19	火	県公立願書提出② 学年朝会 いじめ防止対策委員会
4	月	1年ｽｷｰ直前指導 2年英語IBAチャレンジ 3年教育相談	20	水	3年期末テスト(5科) 部活動休止期間 ステップアップレッスン
5	火	1年ｽｷｰ教室① 3年ﾊﾞｲﾄﾝｸﾞ 給食① 3年教育相談	21	木	県公立志願先変更期間① 部活動休止期間 ステップアップレッスン
6	水	1年ｽｷｰ教室② 2年ふるさと先生授業 3年ﾊﾞｲﾄﾝｸﾞ 給食②	22	金	県公立志願先変更期間② 部活動休止期間 ステップアップレッスン
7	木	部長会 3年ﾊﾞｲﾄﾝｸﾞ 給食③	23	土	部活動休止期間
8	金	生徒評議会	24	日	部活動休止期間
9	土	ステップアップレッスン	25	月	期末テスト(4科)
10	日		26	火	1・2年期末テスト(3科)
11	月	建国記念の日	27	水	1・2年期末テスト(2科) 部長会
12	火	英語科研究授業(5校時2-3)	28	木	県公立入試(学力検査) 生徒評議会
13	水	登校指導 生徒会専門委員会			
14	木	1・2年実力テスト			
15	金	月曜日課5時間 2年数学検定 3年公立出願直前指導			